

Certains Camerounais commencent à se plaindre des interventions de plus en plus agressives des puissances étrangères sur le problème anglophone.

Il faut leur dire clairement que nous ne sommes qu'au début de ces interventions qui vont se multiplier et prendre une tournure de plus en plus comminatoire et de plus en plus opérationnelle. Quand vous vivez dans une concession avec votre famille, les voisins ne viendront jamais lorgner chez vous si vous restez tranquilles. Mais s'ils entendent des bruits de bagarre et des cris de détresse, s'ils voient les enfants escalader les murs pour fuir la violence des parents, ils viendront voir ce qui se passe et vous ne pourrez jamais leur dire qu'ils n'ont rien à faire chez vous. Ils ont l'obligation d'intervenir, indépendamment de leurs mauvaises intentions.

Et vous ne pourrez pas leur dire : « vous me détestez et vous êtes jaloux de moi ! Ne vous mêlez pas de mes affaires ! » Car, justement, les violences entre membres d'une même famille ne sont pas des affaires privées !

De telles violences obligent les voisins à casser votre portail et à vous contraindre à la paix. C'est comme cela que la société humaine marche et vous n'y pouvez rien. Et c'est pour cette raison qu'on vous demande d'éviter les problèmes avec votre épouse et vos enfants si vous voulez protéger votre concession des immixtions étrangères.

Les Anglophones voulaient un système fédéral, le Gouvernement leur a rétorqué que la « forme de l'Etat n'est pas négociable ». Ils sont pris les armes. Ils ne les baisseront jamais, que personne ne se fasse aucune illusion là-dessus.

Aucune ! Ils vont combattre l'Etat unitaire jusqu'à son écroulement, et ils seront aidés par les étrangers, notamment nos ennemis ! Ils ne sont pas plus liés au Cameroun qu'ils ne l'étaient au Soudan ou en Ethiopie om ils ont aidé les Sécessions à accéder à l'indépendance. C'est donc chaque puissance étrangère qui tentera de tirer avantage de cette situation, pour ses intérêts naturellement.

Nous allons gémir, pleurnicher, qu'est-ce que cela va changer ? Absolument rien ! Quand un crocodile te tient, que lui importent tes larmes ? Il va te dévorer, un point c'est tout ! C'est comme cela que fonctionne le monde : vous faites l'idiot, vos ennemis en profitent ! Qu'est-ce que vous croyez ?

Nous n'avions qu'à ne pas leur donner l'occasion d'agir contre nos intérêts ! Dès lors que

vous êtes incapables de mettre la paix dans votre famille, vous appelez les ennemis qui viendront vous aider à vous détruire.

Dieudonné Essomba
